
小心愿 大能量

建言心声>>>
2021年，《少年日报》的侯秀华老

师组织小作家们对“为徐汇区学校体
育场地夜间开放提建议”的征集令展
开了讨论。妹妹平时和爸爸去体育场
锻炼，于是提出了体育场地增加照明
灯，提高光亮度的建议。没想到，徐汇
区人民建议征集办很快回信给我们，
还邀请大家前去交流，有了这次经历，

我们的主人翁意识更强了。
2022年6月，徐汇区人民建

议征集办开展“优化共享单车管
理”征集，我不仅参与了课堂讨论，
还和妹妹一起对路人进行了采访，
开展了实地调研。看到路边“石
化”了的共享单车，我希望能增加
共享单车管理员，对这些单车及时
清理。城管执法局收到我的建议
后也认真进行了答复。
我和妹妹一开始也只是抱着

试一试的想法，没想到居然能收到
相关职能部门的回信，有的建议还
被采纳了。之前觉得提建议都是大
人的事，现在觉得我们小朋友一样

也能提建议。我相信，小小少年、大
有作为，小小心愿、大有能量。
新年心愿>>>
通过参与人民建议主题征集，

我们学在其中、乐在其中。今年，我
们将在老师指导下，积极关注儿童
友好项目，让城市发展中嵌入越来
越多“儿童友好+”元素，发出少年
儿童的好声音。

讲述人：沈思羽、沈心翼（双胞胎姐妹沈思
羽、沈心翼是《少年日报》小作家实践活动的小作
家学员。作为“10后”小小建议人，她们从儿童
视角关心身边事，为儿童健康成长的城市环境、
社会服务建言献策。）

知天气 接地气

凡人微光 让城市闪光

建言心声>>>
去年我收到了一封来自郑阿

姨的来信，信中说道，其儿子身患
精神重残需要长期住院，最近被告
知报销政策做了调整，医疗费需要
先去保险公司的营业网点报销，再
去社区事务中心完成余下部分。

这让年近八旬的郑阿姨很不
理解。在了解相关政策后，我
第一时间联络协调街道社工帮
助提供代办服务。
虽然郑阿姨的困扰解决了，但

我想从个案到类案，作一些破题的
尝试。于是我从优化大病医疗“一
站式”报销流程角度提交了一份人
民建议，并得到了采纳。市医保局
相关领导还专程带队到街道主动
了解情况，与我一起研究改进方
案。现在，市医保部门已经制定了
一系列优化措施，居民可以在“随
申办”上通过“居保大病网上申办

一件事”中提交报销材料。
在人民建议征集的平台上，

我发现以前很难办、不知道找谁
办的事，找到了解决的可能。通
过个案剖析、症结分析，可以举一
反三地推动类案政策优化、形成
跨部门合力。
新年心愿>>>
我将继续做好人民建议征集

宣传员，立足基层一线的岗位优
势，从社情民意中发现问题、找寻
方案，通过一人建议、大家受益的
政务互动新模式，共同提升社会治
理效能。
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够得着 提得了

真的听 真的办

建言心声>>>
去年9月17日，苏州河游船通

航，我在浏览岸边景色时留意到：

桥底以及桥墩这个重要的空间以
及沿途灯光布置仍有很大提升空
间。于是，我提交了一篇“关于进
一步美化亮化苏州河沿线桥梁、
提升城市形象”的建议。这条
建议得到绿容部门积极回应，
苏州河景观照明方案很快在
“上海发布”向市民征求意
见……苏州河“水上会客厅”让
我们越来越期待。
回顾参与人民建议征集的这

些年，我的心得便是善于发现问
题、分析问题、解决问题。只要我
们肯当有心人，心怀正能量，细打
磨、肯钻研、敢挑战，就能酝酿出一
条条高质量的人民建议。
新年心愿>>>
一座城市的温度就体现在它

如何对待弱势群体、特殊群体，尤
其是老人。今年我将重点关注这
些弱势群体和民生服务的最后一
公里积极建言，推动更多让城市生
活更美好的“微改变”。

讲述人：陶丽萍（来自上
海市律师协会。一直热心关注人
民建议征集，她的建议既“知天
气”，更“接地气”，多篇建议被评
为年度上海市优秀人民建议。）

讲述人：沈洁（来自上
海市第六人民医院。在大
上海保卫战期间，作为一名
医务工作者，不仅在医院病
房的“第一战场”履职尽责，
还在人民建议征集的“第二
战场”献计出力。）

建言心声>>>
去年上半年疫情期间，医

院进行了闭环管理，医务人员驻
院工作一周、回家休息一周，但不
少医务人员回家受阻。我在调研
后，提交了一篇“关于保障医务人
员返回社区轮休”的建议。几天
后，市卫健委在新闻发布会上明确
了医务人员应当可返回社区休息。
自己的建议获得了采纳落地，

内心倍受鼓舞，于是我又撰写了关
于优化本市公立互联网医院配药
自提服务，通过设置互联网医院专
用取药窗口或是“智慧云药柜”，做
到患者取药不进医院大门。市卫
健委收到建议后召集了多个相关
部门召开线上会议，专题研究推
进。我作为建议人，被邀请第一个
发言，这份肯定和鼓励，至今暖在

心头。
“人民建议”不是鸿篇巨制、不

是高谈阔论，它是我们每个人都能
够得着、找得到、提得了的平台，是
城市主人翁的精神最直接、最生动
的体现。
新年心愿>>>
2023年我会再接再厉，重点

关注医务人员和患者的急难愁盼
问题，努力提出更多“金点子”，为
城市治理更加精细化、人民生活更
加幸福健康，贡献自己的力量。

建言心声>>>
去年5月，上海发布了“加快

经济恢复和重振行动方案50条”，
我站在企业视角和需求出发，写了
“关于建立长三角产业链供应链互

保机制的思考”的建议。不久
市经信委邀我进行了一场线上
会议，十分耐心地就建议操作的
细节、已在实践落地的相关情况等
“对标对表”。这场线上会议足足
持续了一个半小时，让我切身感受
到了政府部门办理人民建议时的
坦诚、务实，温度、深度。
通过这次愉快的经历，我由

衷感到，人民建议征集，实至名
归，是真的听，真的办，是一个便

捷、亲民、务实的平台。感谢人民
建议征集的舞台，让“建议人”成
为我新的身份，发现了不一样的
自己。
新年心愿>>>
上海这座城的每一点进步，每

一份美好，没有旁观者，没有局外
人。新的一年我将关注于如何巩
固放大国家战略任务叠加的优势，
为推动高质量发展及营商环境的
持续优化，贡献自己的绵薄之力。

新时代人民城市建设，人民参与其中、奋斗其中、乐在其中。在人民建议征集的舞台上，一群悉心观察、积极思考的建
议人，用实际行动播种下一颗颗智慧的种子，一批观大局、惠民生、有见地的“金点子”，结出一颗颗助力城市建设发展的金
果子。

讲述人：唐亮（来自上海虹桥国际进口
商品展销有限公司，有着18年供应链领域
的管理工作经验。他立足自身专业领域，关
注经济发展，为上海优化营商环境、提振市
场信心出谋划策。）

寻良方 解民忧
讲述人：陈越（来自黄浦区打浦桥街道，

从事接待群众工作。一次参与人民建议征
集的经历，帮助他打开了做好群众工作的新
思路，找到了化解矛盾的新方向。）


